
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 308 del 11/12/2023 Approvato il 11/12/2023
ORDINE DEL GIORNO: N. 198 del 28/11/2023 - Odg Suppl n. 205 del 05/12/2023 - Odg
Suppl n. 210 del 11/12/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.15 11.25

Chinnici Dario P 10.15 11.05

Lupo Giuseppe P 10.15 11.25

Leto Teresa P 10.15 11.08

Zacco Ottavio A - -

VERBALE

La Segretaria alle ore 09.00 in prima convocazione procede a chiamare l’appello e non
risultando nessun Consigliere presente rinvia di un'ora la seduta in seconda convocazione.
Il Vice Presidente Lupo alle ore 10.15 apre la seduta in seconda convocazione con la
presenza dei Consiglieri Canto, Chinnici e Leto
Argomenti da trattare:

1. Problematiche della categoria guide turistiche
2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali
5. Lettura ed approvazione del verbale della seduta odierna

Per affrontare l’argomento posto al punto 1 la Commissione ha invitato, a seguito di loro
richiesta, l’Associazione Guide Turistiche rappresentata dalla Presidente Sig.ra Di Gristina.
Sono presenti anche la Sig.ra Lo Piparo e la Sig.ra Sclafani

Il Presidente Lupo saluta i presenti e precisa che è una categoria che ancora la
Commissione non aveva ascoltato e dà la parola alla Dott.ssa Gristina per esporre la
problematica.
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La Sig.ra Di Gristina precisa che hanno riscontrato diverse problematiche nello svolgimento
dell’attività lavorativa, legate anche a chi fruisce del servizio. Riferisce della tipologia del
loro lavoro che si svolge prettamente in giro per la città ma fa alcuni appunti su alcune zona
della città dove si trovano bancarelle di street food o locali con sedie e tavoli fuori. Il tour
inizia dal Teatro Massimo e precisa che in giro ci sono artisti di strada che con i loro
altoparlanti non permettono di fare ascoltare la voce delle guide turistiche, così continuando
fino ai Quattro Canti dove ci sono diverse carrozze e moto ape ma che non permettono di
mettersi al centro della piazza e potere spiegare la cultura della piazza. Tutto produce una
conseguenza economica creando anche un disservizio. Ritengono che la città è fuori
controllo
La Sig.ra Lo Piparo fa alcuni appunti sugli artisti di strada e non ritiene giusto che in
maniera impropria facciano spettacolo
La Sig.ra Di Gristina ritiene che non può un artista di strada avere perennemente un luogo
assegnato e chiede se non è il caso di fare pagare i diritti Siae. Riferisce altresì che vengono
utilizzate le fontane come porta oggetti. Chiedono che le piazze vengano protette
La Consigliera Leto chiede se hanno soluzioni
La Sig.ra Di Gristina precisa che loro svolgono la loro attività a piedi e possono spiegare la
città solo in questo modo e ritengono che gli artisti di strada possono svolgere la loro
attività in spazi più ampi come ad esempio piazza Marina
Il Presidente Lupo riferisce che l'amministrazione ha proposto un regolamento ed
eventualmente si possono fare degli emendamenti.
Il Consigliere Chinnici riferisce che in passato c’è stata qualche altra segnalazione, i
controlli non sono frequenti a causa della mancanza del personale. Molto spesso l’artista di
strada quando vede dei controlli abbassa il volume e quindi non è soggetto a multa. Auspica
che il regolamento venga approvato ma che alla base occorre il controllo. Ritiene informare
la PM e cercare di risolvere con il regolamento. Il disagio è di tutti e va risolto.
La Sig.ra Di Gristina ritiene che in effetti manca il personale e quindi non c’è controllo
Il Consigliere Chinnici riferisce che il Consiglio Comunale ha approvato circa 8 Bilanci e
oggi si può immaginare qualche concorso in più, si spera che dopo avere gli strumenti
finanziari si possono risolvere le mancanze che oggi ci sono
La Sig.ra Di Gristina propone di vietare nelle piazze di stazionare proponendo un controllo
di PM con delle precise indicazioni su come intervenire ed evitare agli artisti di strada di
stazionare senza pagare i diritti.
La Sig.ra Sclafani interviene e riferisce che la situazione al centro storico è fuori controllo
perché c’è la certezza dell’impunità accennando anche al problema di chi è a bordo di
monopattini, degli artisti di strada e altri che non seguono le regole.
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La Sig.ra Di Gristina accenna anche ai furti che avvengono giornalmente
Il Consigliere Canto ritiene che il regolamento è suscettibile di emendamenti. Si può
redigere un atto facendo una sintesi degli interessi in gioco, c’è il problema della mancanza
di controlli. Riferisce che la bozza di regolamento non appena arriva in Consiglio comunale
ci si può rivedere portando delle proposte da presentare.
La Sig.ra Di Gristina riferisce che sono liberi professionisti e che vengono contattati tramite
siti o dalle agenzie di viaggi o con il passaparola. Riferisce che i servizi resi dalla città sono
minimi.
Il Presidente Lupo propone di vedere insieme il regolamento degli artisti di strada, accenna
che è in discussione il regolamento della Movida. Riferisce che c’è in programma
l’assunzione di 30 vigili urbani, c’è in programma altresì l’installazione delle videocamere
in alcuni punti della città. Accenna alla problematica dei monopattini ed è stato istituito il
servizio dei vigili in bicicletta. Riferisce anche al decoro delle strade turistiche.
Si apre un dibattito
Il Presidente Lupo ritiene di sollecitare la problematica oltre quello della Movida
Il Presidente Lupo chiede ai presenti di presentare una relazione con dei suggerimenti di
emendamenti. Riferisce inoltre che la problematica sarà presentata agli Assessori
competenti
Il Presidente Lupo saluta gli ospiti
Il Presidente Lupo chiede di dare lettura del verbale della seduta odierna
Si procede con la lettura e l'approvazione per appello nominale
Il verbale n. 308 del 11/12/2023 è approvato all'unanimità dei presenti
La Seduta è chiusa alle ore 11.25
Letto e sottoscritto

La Segretaria supplente
Vincenza Amato

Il Presidente
Giuseppe Lupo
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